
图为骑友们用自制的担架帮助伤员下山。 郝光摄
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本报记者郝光

固始县：运用价格杠杆促进惠民工程

本报讯（谢传义）

2013

年，

固始县在全县开展了运用价调
基金推进三项建设工作， 切实
保障群众基本生活。

该县一是建设一个蔬菜生
产基地。申请市、县价格调节基
金， 扶持固始县宇翔蔬菜生产
基地建设， 支持该基地将生产
面积由

100

亩扩大到
200

多亩，

帮助其生产出更多的有机、无

公害、绿色蔬菜投放到市场和平
价商店，保障蔬菜供应，让市民
吃上放心菜、廉价菜。二是建设
一个规范化农贸市场。经论证、

审批，投放县价格调节基金用于
富民农贸市场规范化建设，开辟
平价蔬菜销售专营区，实行明码
实价，倡导诚信经营、公平竞争，

平抑蔬菜等农副产品价格。三是
建设好“平价商店”。先后分两批

在县城主要居民集聚区建立农
副产品平价商店

4

家，在大型超
市建立平价蔬菜直销经营区

3

个，通过农超对接、产销对接等
形式，平价销售群众生活必需的
农副产品，平价商店中蔬菜零售
价格确保低于市场平均零售价
格的

15%

。在价格异动时，承担
保障供应平抑价格的社会责任，

切实稳定市场农副产品价格。

我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价价格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格格调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调调节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节节基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基基金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金金工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工工作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作作在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中中求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求求发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发发展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展展
本报讯（邓明德毛炳剑）近

几年， 我市价格调节基金工作不
断转变工作思路、改进工作方法，

在发展中完善，在完善中壮大，逐
步迈上规范化、制度化、科学化的
发展轨道， 市本级基金征收规模
由
2010

年的
1100

万元跃升到
2012

年的
4750

万元。 今年前
9

个月，市
本级价格调节基金已完成征收
4899

万元。

价格调节基金是政府为调控
价格、稳定市场，实行价格补贴，

保障低收入群体动态价格救助，

建立应急保障机制的专项基金。

今年以来， 市物价办按照“新思
路、新举措、新成效”的总体思路，

开创性地开展价调基金工作，加
大了征收和投放补贴的力度，取
得了明显成效。 税务代征价调基
金涉及到

11

个行业。 市物价部门
按照市政府的要求， 与税务、财
政、人行等部门密切沟通、协调联
动，认真做好了前期的软件开发、

科目设置、入库对账、前期安排等
筹备工作， 保证了价调基金的税
务代征在

6

月
1

日准时执行。截至
9

月初， 市本级税务代征已征收价
调基金

465

万元。今年是政府首次
较大规模向全市蔬菜生产基地投

放扶持资金。 在考察论证的基础
上，按照合理规划，统筹安排，规
范程序，跟踪管理的原则，向河
区、平桥区、罗山县等五县两区

11

个蔬菜生产基地投放扶持资金
510

万元，有力地支持了这些蔬菜
生产基地扩大生产规模、 提高蔬
菜产量，从而稳定蔬菜市场价格。

按照市政府《关于推进平价商店
建设工作的意见》 中规定的建设
要求、管理办法和扶持政策，本着
统筹规划、 试点先行的原则稳步
推进中心城区平价（蔬菜）商店建
设。

9

月
9

日， 中心城区依托和美、

新玛特、银座、亚兴、百家等现有
大型超市蔬菜区建设的十家平价
（蔬菜） 商店投入试运行。

9

月
30

日， 中心城区首批十家平价（蔬
菜） 商店的授牌仪式在和美广场
举行。

税务代征、 基地扶持和平价
（蔬菜）商店等价调基金一系列的
新思路、新举措，不但凸显了价调
基金“取之于民，用之于民”和“稳
物价、惠民生”的重大作用，也进
一步拓宽了价调基金的工作思
路、工作领域，为价调基金的健康
发展指出了新的方向、 注入了新
的活力。

新县物价办助推旅游标准化试点县建设

本报讯（吴俊）近日，新县
物价办多措并举， 全力助推省
级旅游标准化试点县建设。

该办制定了《创建全省旅游
标准化试点县工作实施方案》，

明确了工作目标任务，将创建工
作任务进行分解， 责任到股室。

同时， 从支持旅游产业发展、规
范明码标价、加强住宿业房价管
理三个方面出台相关措施，引导
新县旅游相关行业加强自身规
范管理。 抽调

6

名物价检查员组
成
2

支宣传小队， 分赴县城及旅
游重点线路沿线旅游相关宾馆、

酒店、农家乐、超市、商店、游览
参观点等进行为期

2

个月的拉网
式上门宣传，走访商家

500

余家，

发放宣传材料
1

千余份。筹资
3

万
余元， 印制明码标价签

10

万张，

制作新型价格公示牌
10

个，全部
免费发放给商家景点。

农副产品平价店在淮滨落户

本报讯（石天江） 继信阳
市、固始县和光山县之后，淮滨
县首家由物价部门扶持的淮园
农副产品平价商店正式开业。

根据市、 县政府关于推进
平价商店建设有关文件精神，

淮滨县物价办牵头有关职能部
门，加强协调配合，采取有力措

施，积极推进平价商店建设。农
副产品平价商店建设是在政府
引导和扶持下， 以价格调节基
金为支撑，通过产销直接对接，

减少中间流通环节， 以相对稳
定的、 较低的价格销售农副产
品。 该商店经营的农副产品种
类达到

50

种以上， 价格均低于

市场价格的
15%

以上。商店配备
有
LED

显示屏，上面显示的农副
产品价格由物价办价格监测中
心直接监控， 商店无权改动价
格。同时，相关部门还将对平价
商店的农副产品价格进行现场
监管， 县物价办价格监督员将
进行定期、不定期检查。

信阳煌家照明艺术体验馆

买好灯 到煌家

煌家照明，中国最具影响力的灯饰销售品牌，信阳高端灯饰大卖场，承
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决方案。
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“感恩号”抵达信阳

来自黑龙江省的王凯、王锐
兄弟，曾两次用自制板车“感恩
号”拉着母亲环游中国，感动了
许多人， 被誉为“中国十大孝
子”。为宣扬孝道，年初王锐又发
起了孝子万里行活动。

10

月
26

日，他组织的“感恩号”车队历经
38

天，从北京来到信阳。

这次到达信阳的“感恩号”

车队由两个家庭组成，来自江苏
徐州的母女，

63

岁的女儿谢淑华
和
90

岁高龄的母亲许美荣，以及
来自山东单县的父子，

54

岁的儿
子马成银和

80

岁的老父亲马兆
绪。

26

日下午， 车队经
107

国道
抵达信阳。在市区，沿途不少市
民听说了他们的事迹，纷纷上前
帮忙拉车，一家养生堂的老板周
燕女士闻听此事后，把他们接到
了自家店里， 免费提供食宿。在
店里，王锐、谢淑华、马成银三人
和市民们分享了他们的故事。谢
淑华的两个儿子事业有成，平时
出门她都有轿车接送，谈起徒步
拉车带母旅游，谢淑华说：“尽孝
不讲条件，母亲一路旅游，心情

舒畅，高血压没有了。刚开始走，

脚上都磨出了水泡，现在我们一
天可以走

50

公里， 久而久之，自
己的脂肪肝也消失了。” 而马成
银为了带老父亲出门，没顾上今
年的秋收， 他认为：“尽孝不能
等。”听后，很多人都为之动容。

二位老人的经历令赶来围观的
市民们羡慕不已。“说实话，我都
不一定能做到这样，会有各种顾
虑， 有点儿惭愧。” 市民吴女士
说。

经过了一夜的休整，

27

日上
午，“感恩号”车队在爱心人士陪
同下，游览了我市百花园、河
等美景， 品尝了地道的信阳美
食。两位老人一点儿也看不出旅
途的疲劳， 在孝子们的搀扶下，

高高兴兴边逛边聊、 合影留念。

“信阳很漂亮，百花园里好多花，

空气也很清新， 信阳人也很热
情。”

90

岁的徐美荣高兴地对记
者说。

“我们带着老人出来旅游的
同时，也希望通过从我做起、从我
家做起的行动，宣传中国的孝道，

让更多人尊老爱老。”

27

日下午，

带着美好的憧憬， 他们又向这次
旅游的目的地———海南行进。

上图为自制板车中
的许美荣老人。

左图为两个家庭在
百花园合影留念。

本报记者郝光摄

□

本报记者张诗绮张继疆

□

本报记者郝光

“这下，我睡觉就踏实了”

“记者同志，我家楼上的四
个钢架柱终于要拆除了，太感谢
你们了！”

10

月
23

日，家住我市
河南岸弘昌运动城的苗先生打
来电话表示感谢。

10

月
15

日， 苗先生告诉记
者，弘昌运动城的这套房子是用
老两口一辈子的积蓄买下来的，

将来准备和小儿子一家共享天
伦，不曾想刚装修就遇到了这么
一件让人发愁的事———楼上的
户型是六跃七， 为了搭阁楼承
重，楼上的装修队伍打下了四根
钢架柱，而这四根钢架柱正巧就
在苗先生自家的客厅天花板上。

苗先生曾找到楼上的装修工人，

工人师傅说是按图纸施工，无法
更改。

记者来到楼上现场注意到，

在该房间承重墙的四角，四根钢
架柱子紧紧地贴墙而立，装修工
人正在一旁休息。为此，记者联
系到了该小区物业，小区物业负
责人唐女士告诉记者，

603

单元
已经交过了装修保证金，自己也
是在接到了

503

单元苗先生的投
诉后，及时切断了

603

的水电，希
望通过调解， 使得双方达成共
识。

“这可怎么办？ 头顶上悬了
四根大柱子， 这晚睡觉都不踏

实。”苗先生忧心忡忡。

603

单元的业主敖先生闻讯
赶到现场，向记者大吐苦水：“我
家是一套跃层复式，装修前我们
一家已经计划好了出门旅游，于
是交房后就把装修的事情交给
了亲戚。谁知道旅游一回来才发
现，装修工人并没有按照我的设
想来装修房子，新房子弄成这个
样，我心里也很不是滋味。”敖先
生表示， 自己已经花费了数万
元，如果现在拆了钢架柱，不能
继续装修，自己的损失会更大。

唐女士则表示，天花板属于
公共面积不能随意载重，敖先生
已经违反了装修相关条例，物业
已经断掉了此处的水电，禁止继
续装修。如此，三方协调陷入了
僵局。

面对僵局， 记者向敖先生讲
述了苗先生所面临的难题， 动之
以情，晓之以理，希望敖先生珍惜
邻里之间的缘分， 能不能更改一
下装修规划， 既符合了装修的相
关条例， 也能完成自家阁楼的施
工， 同时也能打消楼下苗先生的
顾虑。思考再三，敖先生认为，如
果心中存满对邻居的愧疚， 房子
就算装修的再好，也住不踏实。于
是，敖先生答应将钢架柱拆除，并
表示将把阁楼装修重新设计。

昨日， 苗先生打来电话，称
装修的事情已经得到解决，这
下，睡觉就踏实了。

□

本报记者张诗绮
实习生周静买祥发

学生深山遭遇马蜂围攻

骑友热心相助化险为夷

高中生登山途中遭马蜂围攻， 被困深
山，信阳骑友热心相助，化险为夷。昨日，商
城县金刚台景区骑友救人的义举感动了众多
游客。

10

月
26

日，罗山县捷安特风影骑友车队一
行
17

人，在商城县骑友老管的带领下，一起登
临金刚台国家地质公园核心主景区猫儿石。下
午
3

点左右，一行人攀至猫儿石顶峰，在下山途
中，遇到

7

位高中生（

3

男
4

女）被马蜂围攻。

骑友在现场发现
7

名学生都被马蜂蜇伤，

其中一名小女孩身上被蜇将近
30

多处，已经神

志不清，下肢也失去知觉，无法行走。

“赶紧救人！”罗山捷安特车友俱乐部领队
周敬华见此情景，一声吆喝，众骑友立即加入
救人的队伍。经过短暂的商讨，周敬华对队友
进行了分工。一部分人立即拨打

110

、

120

、

119

，

寻求帮助；一部分人将受伤较轻的学生迅速转
移到安全地带，进行简单的救治；另一部分人
砍树枝制作简易担架，将受伤较重的小女孩抬
下山。

在众骑友的带动下，登山的一些热心人士
也纷纷伸出援助之手， 协助一起抬护担架。直
到警察、

120

与景区工作人员到达后，共同将受
伤的小女孩送下山进行治疗。

综合治理污染源 切实保护大水缸

———访信阳市环保局局长梁继海（上）

自市委、 市政府下决心对南湾湖污染
源综合治理以来， 我们从本报记者采写的
“南湾湖周边纪行” 系列报道中可以看出，

成效十分显著。 南湾湖作为中心城区及周
边近百万居民唯一的饮用水源， 我们对它
的“关心”将永不止步。为此，记者采访了市
环保局局长梁继海，梁局长主要就“污染源
的成因”、“治理污染的成效”及“今后治理
与保护的方向”三个问题，详细、系统、全面
地向记者作了阐述。 该篇专访的目的及意
义，就是希望全体市民都能够认识到：我们
的“母亲湖”是怎么被污染的，市委、市政府
为保障市民饮用水安全究竟是怎么做的，

今后相关部门将如何继续改善及保护“母
亲湖”的环境。

我们“母亲湖”究竟是怎么被污染的？

梁继海告诉记者：“南湾湖最主要的污

染源有五大类：一是无序畜禽养殖污染，二
是种植业造成的水土流失和化肥、 农药的
污染，三是乡镇生活污染，四是旅游餐饮业
排放的生活污水和垃圾污染。 五是湖汊养
殖污染。在养殖业方面，猪粪尿经过简单处
理直接或间接排放到入湖支流中， 通过污
染入湖支流，增加湖体水体内氮、磷含量，

使得湖区部分地区富营养化程度加剧，进
而威胁南湾湖流域生态系统的健康。 在种
植业方面， 南湾湖流域部分地区片面追求
种植业经济效益，破坏了水源涵养林，加重
湖区水土流失，增加区域化肥、农药的使用
量和入湖量，从而影响了湖体水质。在乡镇
生产生活污染方面，生活污水的大量排放，

使入湖支流水体中氮、磷含量升高，促使局
部水体富营养化现象加重， 水生生物的生
态平衡状态遭到破坏。在餐饮旅游业方面，

南湾湖沿岸的餐馆许多是临水而建， 直接
排放到湖体的生活污水含有大量氮、磷，影

响湖体水质。据我们
2011

年调查统计，南湾
湖流域涉及的

7

个乡镇年污水排放量约为
383

万吨， 主要来自于畜禽养殖业和种植
业。更为严峻的是，信阳地区连年干旱，南
湾湖蓄水量正常来说为

5

至
6

亿立方米，迄
今连续四年降至

2

亿立方米左右。蓄水量的
严重缩减， 一定程度上也导致了南湾湖水
的自净化能力大幅度降低。 污染物的排放
量却没有削减，反而增加，南湾湖水水质受
到很大威胁。”

近两年来， 我市在南湾湖污染源的治
理上，究竟是如何做的？

梁继海向记者介绍说：“南湾湖的保护
与治理方面，个人认为有三个‘里程碑’，第
一个是市委、 市政府成立了南湾湖风景区
管理委员会， 从行政体质上， 把南湾水管
局、林场、周边一些乡镇等统筹协作起来，

不然各部门各自为战， 对南湾湖的保护十
分不利。 第二个是在市委和人大的大力推

动下，省人大
2010

年
1

月对南湾湖水源地的
立法， 这为南湾湖保护工作提供了有力的
法律依据。第三个是‘南湾湖生态环境保护
试点项目’的成功申请与实施，我们今天要
向市民们着重解释该项目的内容与实施情
况。治理南湾湖可以说是我市的‘大行动’，

但是，在该项目获批之前，尽管百姓关心、

政府着急， 信阳市对南湾湖周边环境污染
问题给予了高度的关注和积极整治， 管理
和控制也非常有成效。但因财力有限，难以
从根本上解决污染问题， 资金投入成了水
源地保护的首要难题。

2011

年南湾湖被纳
入‘国家湖泊生态环境保护试点’，成为全
国
17

个良好湖泊生态环境保护工作试点之
一， 也是目前河南省唯一一个首批纳入试
点的项目。 从此我们的保护治理工作在资
金方面得到有力保障。按照党中央、国务院
让江河湖泊休养生息的战略部署， 为保护
湖泊生态环境，改善湖泊水质，避免走‘先
污染、后治理’的老路，我们根据南湾湖现
状，因地制宜地制定了“一湖一策”的南湾
治理模式。按南湾湖的

5

条主要入湖支流和
南湾湖区现状污染源污染负荷由重至轻的
顺序， 每年集中整治

1-2

条主要入湖河流，

采用针对性策略， 突出治理主要支流流域
的重点污染源，并兼顾湖区环境综合治理，

构建南湾湖及其流域水环境综合治理与生
态保护的科学体系， 达到湖区生态环境保
护示范的作用。

（未完待续）


